
“黑白石条古墓葬群”开始发掘
据新华社新疆塔什库尔干

!

月
"

日电 （记者张鸿墀、沈桥）
中国社会科学院考古研究所新疆考古队队长巫新华研究员率领的考
古队，

!

日起正式对新疆帕米尔高原上的“黑白石条古墓葬群”进
行考古发掘工作。
“发掘这片史无前例、具有明显太阳崇拜遗迹的墓葬群，将有

助于填补我国学者在亚欧大陆史前太阳崇拜遗迹考古研究的一处空
白。”巫新华说。这次考古发掘工作意图通过解构墓葬形制和文化
内涵，来追寻帕米尔高原上太阳崇拜的历史演绎，探究其在人类文
化学研究中非同寻常的意义。这个墓葬群是新疆考古队于

"##$

年
发现的，初步确定这是距今

"%##

年左右的文化遗存。
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月
"

日，随着帆顺
###

号轮船装载着秦皇岛港西港区最后的

$%&

万吨煤缓缓驶离三公司老煤炭码头
#

号泊位，有着
&&'

年历史

的秦皇岛港三公司老煤炭码头正式关闭。这标志着秦皇岛港西港搬

迁改造工程正式启动。工程将
"%'

公里长的海岸线还予市民，腾出

!()*

亩土地实施综合开发改造。

图为一艘拖轮协助帆顺
###

号轮船驶离秦皇岛港三公司老煤炭

码头
#

号泊位。 新华社记者 杨世尧摄

本报北京
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月
"

日电（记者赵永琦、陈振凯）“这是我们的第二次见面，
上一次在迪拜，这一次在北京。”

"

日上午，阿拉伯联合酋长国迪拜经济发展局
秘书长哈尼·拉希德·阿勒哈米里一行，利用来华参加成都《财富》全球论坛之
机，专程赶赴北京拜会人民日报社编委、人民日报海外版总编辑张德修。

张德修对哈尼·拉希德·阿勒哈米里一行到来表示欢迎，并请客人品尝中
国的龙井茶。“上次我们去迪拜，你们用咖啡招待。这次你们到北京，品尝的是
中国龙井。中阿两国有着不同的待客之道，但都表示热情。”张德修说迪拜对中
国很有吸引力，称赞了阿联酋以及迪拜的发展状况，并向客人介绍了人民日
报、人民日报海外版、人民网及整个人民日报社的发展情况。

哈尼·拉希德·阿勒哈米里说：“再次见到您非常喜悦。阿中两国友谊源远
流长，自丝绸之路以来，中国即与阿拉伯世界建立了友好往来。目前大量中国
人到阿联酋旅游经商，他们很受尊重，我们也为他们提供了便利。中国是世界
上举足轻重的国家，目前我正计划学习中文，希望以后可以使用中文交流。”

来中国之前，哈尼·拉希德·阿勒哈米里一行，为张德修总编辑精心准
备了礼物。礼物打开时，他和张德修相视会心一笑。原来，这是一张

$*&+

年
$

月
(

日 《人民日报海外版》 的头版，被镶嵌在精致的镜框里。与众不
同的是，在这张报纸上，有张德修和哈尼·拉希德·阿勒哈米里两人一黑一
蓝、一中文一英文的签名。

此前，当地时间
"

月
$$

日下午，张德修在阿联酋调研《人民日报海外版
中东刊》期间，曾在迪拜与哈尼·拉希德·阿勒哈米里会见。当时，哈尼·拉
希德·阿勒哈米里和张德修分别在同一张 《人民日报海外版》 （即作为礼物
的这张）上签名留念，而哈尼将它精心保存并镶嵌起来。

最后，张德修向客人赠送礼物，并祝福哈尼·拉希德·阿勒哈米里一行在
中国出访期间顺利成功。哈尼·拉希德·阿勒哈米里表示，期待着朋友间的再
次见面。
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“图像清晰，一切正常。”正当汛期，福建省防汛
抗旱指挥中心现场传出来自防汛重点地段的实时监控
情况。防汛办主任董国华介绍说，宽带战略实施后，
工作人员可以第一时间了解水流量、降雨量、水位信
息等数据。

“宽带中国”走近生活

农村信息化、网格化社区服务、掌上博物馆……
自“宽带中国”工程实施以来，一系列便利正在悄然
贴近百姓的生活。

点击鼠标进入厦门市康乐社区的门户网页，选择
右侧栏中全球眼板块的“四点钟学校”，屏幕上立刻
出现了排列整齐的桌椅和伏案作业的孩子们。四点左
右正值孩子们已放学、家长们未下班，家长可以通过
全球眼服务和社区网站实时了解孩子的情况。
“动动手指，就可以在手机上自由参观各类博物

馆。”在江苏南通读大学的顾彦是中文系的学生，闲
暇时就会通过“南通掌上博物馆”来参观藏品。“我
们家的宽带也已经免费提速到

,-

了。”顾彦说。
不只是福建和江苏，随着“宽带中国”步伐的加

快，全国各地的宽带发展水平明显提升。
$*&$

年，光
纤入户覆盖家庭一年新增超过

"#**

万，达到
#"**

万，覆盖能力明显增强；固定宽带互联网接入用户新
增

$'&*

万，达到
&.('

亿，新增
&.#

万个行政村通宽
带，普及范围大幅拓展；使用

"-

及以上接入带宽的

用户占比提高了
$+

个百分点，超过
!+/

，网速提升
效果显著；全国单位带宽平均资费水平同比下降超过
+*/

，宽带性价比有效提升。

扭转劣势谋求发展

虽然中国的网络基础设施建设在大踏步前进，但
与国际横向比较依然有较大差距。
“宽带中国”战略研究专家组组长、中国工程院

院士邬贺铨介绍，截至
$*&$

年底，中国的互联网干
线固网平均下载速率为

&%&'-012

，而香港特区为
&*.'-012

，整个亚太或全球平均的速率为
".!"-012

。
中国的世界排名在

,*

名开外。
此前，用户中陆续传出“假提速”、“被提速”甚至

“假免费真敛财”的抱怨。小区物业“坐地要价”、“遇关
设卡”，宽带建设资金缺口大等都成为“宽带提速”面临
的现实难题。

中国电信集团公司总经理助理郭浩就曾在微博上
诉苦：“运营商投资大维护成本高，光纤宽带实装率低，
供应链萎缩退化。”腾讯董事会主席兼首席执行官马化
腾在今年两会期间也呼吁：“基础设施的投入不要只由
运营商来承担，建议政府加大投资，要上升到未来数十
年发展的眼光去看。”

事实上，政府已经开始行动。
"

月出台的《关于实施
宽带中国

$*&+

专项行动的意见》中特别强调：“政府重
点创建良好的政策环境，鼓励公平竞争，扶持市场动力

不足地区宽带发展，加大对民生公益、中西部地区、农
村及贫困地区的宽带投入支持。”

而按照各地的规划，一股宽带普及提速潮正在掀
起：

$*&+

年陕西省将实现
"-

及以上宽带用户比例超
过

(*/

；河南省将新增
+***

个行政村通光纤、
!***

个自然村通宽带；重庆将新增宽带用户
!*

万，新增
光纤入户覆盖家庭

#*

万户……
“宽带发展宁可适度超前于需求，也不能因落后而

影响后续的发展。”工业和信息化部部长苗圩如是强
调。

世界银行研究显示，宽带普及率每提升
&*/

可以
直接带动

345

增加
&."/

；布鲁斯学会研究显示，宽带
普及率每增加

&/

，就业率上升
*.$/

—
*.+/

。
马化腾认为，宽带这条信息高速公路就像公路、

铁路、机场、电网一样，“相信未来所有的行业都会
信息化，都会互联网化。这个产业就像过去的水和电
一样是基础性的、支持下一步几十年甚至一百年发展
的重要竞争力。”

本报北京
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月
"

日电（记者周小苑）中国环境保护部
"

日在京
发布《

$*&$

中国环境状况公报》。《公报》指出，
$*&$

年，中国环境质量
状况总体保持平稳，但全国水环境质量不容乐观，过半数城市空气质
量不达标，农村工矿污染压力加大，环境总体形势依然严峻。
《公报》从水环境质量、近岸海域水质、城市空气质量、城市

区域声环境质量、辐射环境质量、生态建设及农村环境等七个方面
进行了评价。其中，水环境质量不容乐观，在监测的

!*

个湖泊
（水库）中，

$'/

处于富营养化状态。在
&#,

个城市
"#$#

个地下水
监测点位中，较差—极差水质的监测点达到

'(.+/

；
+$'

个地级及
以上城市中有

'#.&/

空气质量不达标，
&&+

个环保重点城市中
(!.&/

的城市不达标。

本报电（王思蘅）中欧城市创新国际研讨会日前在广
东佛山举行。研讨会由国家发改委城市和小城镇改革发展
中心、欧盟科研与创新总司共同主办。与会者围绕“创新与
挑战—城市解决方案”主题，就中欧城镇化合作进行了研
讨。来自中国和欧盟方面的政府官员、城市市长、专家学者、
企业家共

$'*

余人参加了本次研讨会。

中国环境总体形势依然严峻

中欧城市创新研讨会举行

不
同
的
待
客
之
道
代
表
着
同
样
的
热
情
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图为迪拜经济发展局秘书长哈尼·拉希德·阿勒哈米里向人民日报社编

委、人民日报海外版总编辑张德修赠送礼品。 本报记者 赵永琦摄

本报北京
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月
"

日电 综
合新华社消息：国务委员、国
务院安全生产委员会副主任郭
声琨

+

日在吉林省德惠市吉林
宝源丰禽业有限公司“

!

·
+

”
特别重大燃烧事故现场宣布成
立国务院事故调查组。

事故调查组组长由国家安
全监管总局局长杨栋梁担任，
副组长由公安部、监察部、安
全监管总局、全国总工会和吉
林省政府有关负责人担任，成
员由国家和省有关部门负责人
及专家组成。

事故已经造成
&$*

人遇
难，

$$

人受伤，包括
&%

名危重
症伤者。事故发生后，企业法人
代表已被控制。目前，善后工作
有序进行，截至

!

日凌晨
%

时，
共出动

%##

多名消防官兵，成
立

'

个搜救组，进行
(

次地毯
式搜索，事故现场已无被困人
员。

据
)

日晚进入事故厂区的
新华社记者报道，发生火灾的厂
房面积大约

&*$

万平方米，过火

车间已经只剩下钢框架结构，工
作人员正在清理现场。记者没有
看到现场有干粉灭火器、应急灯

等火灾应急设备。
“最基本的消防设备都没

有见到过，车间里没有应急照

明灯，没有灭火器，也没有看到
过消火栓。”吉林宝源丰禽业有
限公司的一位火灾幸存者说。
“从来就没有火灾应急演练，即
便是有设备也不知道怎么用，
灭火器都没碰过。”另一位幸存
者表示。此外，整个失火车间日
常只有一个出入的大门，并没
有专门设置的消防通道。

此前有报道称，事故原因
是厂区内液氨泄漏引发爆炸。
一个曾在

)

日
"&

时左右进入
厂区的记者说，还没走进尚未
坍塌的厂房，就能闻到一股刺
鼻的气味，让人感到很难受。
环保部门

!

日对火灾现场周围
进行检测的结果显示，挥发性
有机物

#*#&

毫克
6

立方米，氨
未检出，空气环境质量未出现
异常。火灾发生时，有一只液
氨罐发生泄漏，目前已被抢险
人员成功处置，剩余的

&"

个
液氨罐中还有

!$

吨液氨，已
由抢险部门委托吉林市一家专
业化学公司对其进行倒罐处
置，以彻底解决潜在危险。

国务院成立“
!

·
#

”特大事故调查组

善后工作正有序进行
空气环境质量检测未见异常

武警官兵在清理火灾事故现场。 新华社记者 金立旺摄

全球500强过半落户四川
本报成都

!

月
"

日电 （记者王明峰） 记者从四川省商务厅了
解到，截至今年

'

月底，在川落户的世界
'**

强企业达到
$'&

家，
数量居中西部首位，其中境外世界

'**

强企业
&#&

家，直接投资规
模超过百亿美元。

从产业结构看，境外
'**

强企业直接投资多为制造业，其次为服
务业。截至今年一季度，直接投资的

,&

家境外世界
'**

强企业在川
设立

&($

家外商投资企业，有制造业企业
#+

家，涉及投资总额
!!.(

亿美元。服务业企业
!$

家，涉及投资总额
+&.'

亿美元。基础设施相
关企业

&!

家，涉及投资总额
,."

亿美元。采矿业企业
&

家。

“宽带中国”助力前行
张意轩 陆秋伊

!

月
'

日是今年

农历二十四节气中

的“芒种”，也是一年

当中农事最忙的季

节，各地群众正进行

抢收抢种和田间管

理，确保全年粮食生

产有好收成。

图为贵州省锦

屏县固本乡东庄村

村民在搬运秧苗。

杨文斌摄
（新华社发）

﹃
芒
种
﹄
忙
播
种
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月
"

日，癸巳年世界华人炎帝故里寻根节在湖北随州举行。

来自
"*

多个国家和地区的华侨华人代表、海内外万余名嘉宾出席。

图为演员在开幕式现场表演。 新华社记者 肖艺九摄

世界华人炎帝故里寻根节举行

秦皇岛西港搬迁工程启动
今年是浙江省出台“异地高考”政策的第一年，共有

#,"

名外省籍进城务工人员随迁子女成为“同省同待遇”

的首批受益者。图为外地“随迁子女”拿到了高考准考

证。 骆善新摄（新华社发）

浙首批“异地考生”将参加高考

日本自民党前干事长野中广务表示

日无视搁置争议共识引今日对立
据新华社东京

!

月
"

日电 （记者郭一娜） 日本自民
党前干事长野中广务

!

日在大阪表示，他坚持日中曾就搁
置钓鱼岛问题达成共识的主张。

本月
)

日，野中访华时表示，日中邦交正常化时两国
领导人曾就搁置钓鱼岛问题达成共识。

!

日，野中抵达日本关西机场后说，访问中国是为了表
明日中领导人曾就搁置“尖阁诸岛”（即中国钓鱼岛及其附
属岛屿）问题达成共识的主张。他说，日中围绕这一问题产
生的对立，给国民带来了异常的不安。“正是因为（日本）政
府无视搁置争议的共识，才造成了今日的对立。”

采访中，日本媒体反复追问野中是否要撤回日中就搁
置钓鱼岛问题达成共识的发言，野中反驳说，这是对他改
善日中关系所付出努力的“无理要求”。野中还否认了自
己被中方利用的说法。


